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Rück- und Ausblick Jahr 2022/23 
 
Geschätzte Mitgliederinnen und Mitglieder 
Geschätzte Gäste und Interessierte 

 
Gedenken an Meinrad Ambauen-Trutmann 
Zu Beginn ist es uns ein Anliegen, dem langjährigen Mitglied Meinrad Ambauen zu gedenken. Er ist im 
Dezember 2022 in einem Alter von 79 Jahren verschieden.  

 
Badesaison Merlischachen - Badi Lounge 
Die Badesaison war sehr erfolgreich, das Team des Swiss-Chalets konnte den Umsatz um rund einen 
Drittel steigern. Natürlich ist dies im Vergleich zum Vorjahr auch mit dem günstigeren Wetter und der 
Öffnung nach Corona zu verdanken. Bea Wegmüller, sie bedient während der Wintersaison die Chalet-
Bar, wird sich in der neuen Saison für den Badi Betrieb verantwortlich zeigen. Eröffnung der Saison ist 
voraussichtlich am 13. Mai 2023. 

 
Beflaggung & Beleuchtung von Merlischachen 
Die alljährliche sommerliche Beflaggung in Merlischachen ist grundsätzlich nichts bahnbrechend Neues. 
Neu ist jedoch, dass wir aufgrund der letztjährigen Erkenntnisse über die Statik der Kandelaber und einer 
Kostenabklärung in Zusammenarbeit mit Küssnacht und Immensee, beim Bezirk den Antrag gestellt 
haben, eine Weihnachtsbeleuchtung zu installieren. 

 
Feuerstellen 
Die Feuerstellen wurden auch im letzten Sommer rege genutzt. Wie bereits im letzten Jahr informiert, 
unterstützt uns beim Unterhalt und Holznachschub die Familie Bühler von Bühler Garten & Forst. Sie 
haben ca. 6 Ster Holz auf die Grillstellen verteilt. Bewusst jedoch darauf verzichtet, auch für Feiertage im 
Spätherbst Holz bereitzustellen, obwohl das milde Wetter durchaus eingeladen hätte, die Grillstellen auch 
bin in den November hinein zu besuchen. Bedanken möchte ich mich sehr herzlich beim Team von Richi 
Bühler Garten & Forst! 

 
Gästezahlen 
Die Gästezahlen im Swiss-Chalet liegen uns vor: 
 

 2021 2022 

Zimmer belegt 9’046 10’946 

Anzahl Gäste 13’107 16’500 

 
Die Zahl der Übernachtungen aus dem Ausland ist noch immer als „zurückhaltend“ zu beschreiben. Hier 
spielen Inflation, Instabile Lage in der Ukraine und natürlich auch noch immer fehlende 
Transportverbindungen aufgrund der Covid-19 Situation eine Rolle.  
 
Der Gehren hat im 2022 zielgenau 781 Gäste beherbergt. Leider liegen uns keine Zahlen vom Seecamping 
Merlischachen vor. Jedoch fliessen in gewohnter Form die Pauschalbeiträge der Camping Anlage 
Unterbergiswil in die Kurtaxenkasse. 
 
Rigi Plus AG 
Die Rigi Plus AG hat eine neue Geschäftsleiterin eingestellt, Sonja Hausherr. Auf der Rigi wurden 
Winterwanderwege neu beschildert, inkl. deren auf der Seebodenalp. Dann gibt es unsererseits immer 
wieder die Landingpages zu bestimmten Themen, wie z.B. Valentinstag, Ostern, Muttertag usw. Wo wir 
unsere Angebote präsentieren können. www.rigi.ch  
 
Sanierung Kantonsstrasse und Installation Rad- und Gehweg Merlischachen – Sumpf  
Einmal mehr wurde der Projektbeginn seitens des Kantons verschoben. Einsprachen aber auch interner 
Planungsstau wurden als Gründe angegeben. Zwischenzeitlich wurden die Bau- und Sanierungstätigkeiten 
aufgenommen. Zu optimieren ist die Verkehrssicherheit. Dazu sind wir mit dem Tiefbauamt des Kantons 
Schwyz in Kontakt. 

http://www.rigi.ch/
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SBB Areal Bahnhof Merlischachen 
Die aktuelle Situation am Bahnhof Merlischachen ist sehr unbefriedigend. Das Parkieren ist seit der 
Einzäunung des ehemaligen Parkareals nicht mehr möglich. Auch ein Aus- und Einladen von Kunden der 
SBB ist aufgrund der Einzäunung des Parkplatzes eingeschränkt und verursacht heikle 
Verkehrssituationen. Damit einhergehend ist die Schulwegsicherheit ein grosses Thema, da ein Kreuzen 
von Fahrzeugen auf der Höhe Bahnhof fast nicht möglich ist. Dieser Parkraum fehlt grundsätzlich für 
Merlischachen: Gerade aufgrund der anstehenden Sanierung der Kantonsstrasse und damit einer 
Reduktion von Parkplätzen entschärft die Situation nicht.  
 
Wir als Einwohnerverein und zusammen mit Vertretenden der angrenzenden Grundstücke möchten uns 
mit der SBB treffen und gemeinsam nach Lösungen und Alternativen suchen. Eine entsprechende Anfrage 
ist gestellt, wir warten auf Antwort. 

 
Schaukästen Seeplatz und Schulhaus 
Sehr gerne nehmen wir Plakate und Informationen entgegen.  
 
SGV 
Die Frequenzen für Merlischachen wurden wieder aufgenommen auf der Fahrt von Luzern nach 
Küssnacht hält ein Motorschiff am Morgen und Nachmittag der Wochenenden in der Zeit vom Juli- 
August. 
 
Ein Dampfschiff wird jedoch über den Mittag wieder bis Küssnacht geführt.  
 
Spielplatz Badi 
Ein von der Kinder- und Jugendkommission angeschobener partizipativer Prozess (Bezirk, Eltern und 
Schule) zur Entwicklung des Spielplatzes hinter dem Feuerwehrlokal soll dieses Jahr realisiert werden. Wir 
haben im Bezirk bereits platziert, dass auch ein Spielplatzlifting in der Badi erwünscht ist. 

 
Veranstaltungen 2022 
Die Fasnacht, das Grümpelturnier, die 1. Augustfeier in Merlischachen wie auch das Volksschwimmen 
konnten im 2022 wieder stattfinden. Schön war’s! Die Jodlermesse und ein Auftritt der Dorfhalde Örgeler 
konnten durchgeführt werden und waren gut besucht. Ein neuer Anlass stand vor dem 1. Advent auf dem 
Programm: In Merlischachen organisierten wir ein Adventskranzbasteln. Er wurde sehr erfolgreich 
durchgeführt und wird ab sofort in das jährliche Programm unseres Vereins aufgenommen. Im Juni 
organisieren wir eine erste Beach Party. Jegliche Anlässe sind auf den Websites von Merlischachen und 
HohlgassLand Tourismus aufgeschaltet 
 
Verein 
Zurzeit zählt unser Verein 117 Mitglieder. Davon sind 6 als Geschäfte- resp. Betriebe gemeldet. 
 
Vorstandstätigkeit  
Sitzungen konnten wieder in gewohnter Präsenz abgehalten werden. Da und dort sind die Nachwehen 
der Pandemie noch zu spüren: Der Schwung ist noch nicht wieder ganz da. Trotzdem haben wir uns im 
vergangenen Jahr zu 3 Vorstandssitzungen getroffen, weitere Sitzungen unter anderem auch mit den 
Präsidien von HohlgassLand Küssnacht und dem Verkehrs- und Einwohnerverein Immensee konnten 
physisch abgehalten werden. Natürlich haben wir uns zusätzlich der digitalen Sitzungsräume bedient oder 
uns schriftlich ausgetauscht. 

 
Webauftritt auf www.merlischachen.com 
Wir verzeichnen auf der Webseite ungefähr gleich viele Besucher wie im letzten Jahr. Im Durchschnitt 
sind das 17 Besucherinnen und Besucher pro Tag. Die Sitzungsdauer hat sich jedoch verkürzt. Dies 
schreiben wir dem nicht stattgefundenen Schwimmen zu. Es wurden keine online-Anmeldungen getätigt, 
die Verbindung über mehrere Minuten erklären würde.  
 
Die Website wurde häufiger über Mobiles aufgerufen. Auffällig war, dass scheinbar über 20% der 
Besuchenden aus Indonesien stammen sollen. Das könnte jedoch auch eine falsche Zuteilung der von 
Google Analytics sein, die den IP Range (Region der Nutzenden) falsch erfasst hat.  
 

http://www.merlischachen.com/
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An dieser Stelle möchte ich mich für die immer sehr spannenden und ausführlichen Informationen von 
Silvan Seeholzer bedanken. Er hegt und pflegt unsere Website mit sehr viel Engagement und grossen 
Know-how. 

 
Weihnachtsbaum beim Dorfladen 
Auch dieses Jahr und trotz Energiekrise war er wieder gross und zauberhaft! Der Weihnachtsbaum beim 
Dorfladen wird jeweils von der Familie Zimmermann von der Buser gestellt und mit Lämpchen bestückt. 
Jedes Jahr schmückt er unser Dorfzentrum. Dieses Jahr hat er eine neue Lichterkette erhalten.  
Die Baumbeleuchtung wurde aufgrund der Energiekrise zeitlich reduziert beleuchtet. Unser Dank geht 
auch dieses Jahr an die Familie Zimmermann für diesen vorweihnachtlichen Effort!  

 
Zusammenarbeit 
Das Swiss-Chalet übernimmt auch für unseren Verein den einen oder anderen Auftrag, z.B. das Aufhängen 
der Fahnen, die Bepflanzung in der Badi und die Touristeninformation im Schlosshotel. Wir danken dem 
ganzen Swiss-Chalet Team ganz herzlich für die sehr angenehme und kooperative Zusammenarbeit! 

 
Grosser Dank! 
Einen grossen Dank möchte ich an dieser Stelle an die Mitgliederinnen und Mitglieder richten: Die 
Mitgliederbeiträge und auch die Kurtaxen werden immer sehr prompt und pünktlich bezahlt. Das macht 
die Arbeit für unseren Kassier sehr angenehm! 

 
Ein weiterer Dank geht an meinen sehr geschätzten Vorstand, der auch dieses Jahr den Umständen zum 
Trotz wieder einiges durch- und umsetzen konnte. Zusätzlich ist es mir ein Bedürfnis mich bei unseren 
Schwesternvereinen und vor allem bei dessen Präsidien für die tolle und sehr konstruktive 
Zusammenarbeit zu Gunsten der Zusammenführung der touristischen Belange zu bedanken.  
 
Ich freue mich auf die neuen Herausforderungen im nächsten Vereinsjahr! 
 
 
 
Herzlichst 
 
 
 
Sibylle Hofer 


